

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes 50 id.	EXTRANJERO
	Trimestre, 2'50 pesetas
	Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

TRABAJO

Para los Costureros

MUY IMPORTANTE

Los patronos tienen el compromiso contraído con los «esquiroles» de que no les falte el trabajo en recompensa de sus buenos «servicios».

Esto quiere decir que, cuando venga la crisis de trabajo en nuestra industria, estos desgraciados laborarán las pocas docenas que hayan donde trabajan.

Conviene, pues, a los Costureros, que se busquen fabricantes para trabajar, que no tengan en su casa al sucio sapo, al reptil denigrante, es decir, que no tengan «esquiroles» pues es el único modo de conseguir que cuando llegue la época de poco trabajo, sean ellos quienes lo hagan.

Elche, foco de infección

¡El maldito juego!

La tolerancia y por consiguiente la existencia de los juegos prohibidos, parece ser, que ha recaído sobre nuestra querida ciudad como una eterna pesadilla que sonroja a las personas sensatas, de moral y de inmaculada honradez. En cuantas etapas políticas se han sucedido, siempre tuvimos la desgracia de observar esta inmoralidad de los políticos, los cuales, por sus medros personales.... por no calificarlos como se merecen, dieron facilidades para que prosperara una industria, que si algo tiene, es de usurpación y deshonradez.

Nunca se albergó en las autoridades y políticos, lo que falsa e hipócritamente dijeron, pues su labor al frente de los cargos representativos, dimanaba de las influencias parentescas, dimanaba en fin, mas bien que del amor a su patria chica, del beneficio que les reporta sin duda alguna, la tolerancia de la corrupción ilicita, como es el juego de azar, como el

monte, ruleta y otros recopilados en el album del pillaje y robaje.

Así, pues, que en Elche, la tolerancia del juego prohibido, podemos decir sin temor a equivocación alguna, que es una medida general por cuanto son legión los garitos que están funcionando y de una manera especial, el GARITO EXISTENTE EN LOS ALTOS DEL KURSAAL.

No pecaríamos de exagerados si dijéramos y afirmáramos, que aparte de jugarse en grande escala en los ALTOS DEL KURSAAL, se está jugando en casi TODOS LOS CAFETINES DE LA LOCALIDAD, sin que sean rezagados en esta bochornosa y vergonzosa empresa, algunos Centros políticos y recreativos de nuestro pueblo.

Esto que encierra un crimen, una estafa, un robo, y una inmoralidad, tiene su castigo en algunos de los artículos del Código penal, tanto para los que ejercen el juego como para su clientela. Sin embargo, las

autoridades, en vez de darles fiel cumplimiento a estos artículos, los dejan totalmente olvidados, conducta pues, que nos hace concebir, que las autoridades son las únicas culpables del juego establecido, sin que sean las que tengan que perder por tolerarlo.

Causa honda pena e indignación al mismo tiempo, ver concurrir esas casas de prostitución de conciencia; en ellas, penetran infinidad de jóvenes obreros, que enloquecidos por el vicio del juego y enajenados por completo de los consejos de las madres que son las que más de cerca sufren las consecuencias del mismo, van a depositar sus pesetas sudadas con el esfuerzo de su trabajo durante la semana, en manos de unos desaprensivos desalmados, para vivir cómodamente en la opulencia sin importarle en lo más mínimo las miserias de los hogares menesterosos.

¿Y qué diremos de la infinidad de cabezas de familia que van a dejarse los jornales y el pan de sus inocentes pequeñuelos?

¡No queremos decir nada, esto se comenta solo por sí!

Son muchas las personas que sufren las consecuencias de la vergonzosa Empresa del juego prohibido, que acuden a nosotros con el corazón condolido, pidiéndonos por favor y hasta con llantos de dolor, que denunciemos el juego prohibido; pues de conseguirlo, podrían sus hijitos comerse un pedazo más de pan que ahora comen.

El continuar con nuestra campaña contra el juego, lo haremos despojados de toda pasión; pues solo nos guía un interés, cual es, velar por la moralidad del pueblo, y por el pan de muchísimas familias. Y a justificando por nuestras denuncias, el desarrollo que va tomando el juego prohibido en Elche, y el trastorno que este produce en los hogares, solo esperamos cumplan con su deber, que no lo dudamos, las dignas autoridades competentes, como lo son los señores Alcalde, Capitan de la Guardia Civil, Juez de primera instancia y el Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia. Nosotros procuraremos insistir en otros números. Por hoy nada más.

IRONÍAS

A mi estimado ELEYHEROS

¡Trabajemos por que el hombre se respete
Y en las luchas, se conduzcan como hermanos!
¡Mientras haya uno solo en egoísmo,
Seremos inhumanos...!

¡Desechemos que indefenso un pueblo sufre,
Por carencia de heroísmo en la pelea...!
¡Es que aún en sus hombres no ha estallado,
El fuego de la Ideal!

¡Qué sería de nosotros, pobres parias,
Si nos dieran lo que «el mundo avaro encierra»?
¡Si no estamos habilmente preparados,
No habrá paz en la tierra!

Intentemos anular con viva maña,
Cautelosos, el odiado monarquismo...!
De un zarpazo, no tan facil se proclama,
Estable el Socialismo!

No intentemos que la «fuerza» precipite,
Lo que solo al «intelecto» le fué dado.
¡No por mucho caminar se llega presto,
Alegre y confiado!

ANTONIO LLORET

Cuento... que no acaba

Recuerdo, que en la mañana de una fría e interminable noche del mes de enero, cuando, cansados de tiritar en la cama nos levantábamos y formando corro alrededor de la chimenea prendíamos fuego a un puñado de junco que nos chamuscaba las cejas y nos prestaba aliento para continuar tiritando, mi abuelo (q. e. p. d.) nos distraía contándonos el suceso o cuento siguiente:

«En cierto pueblecito, de corto vecindario, vivía un acaudalado comerciante, tan despota como influyente, que burlando todas las leyes, libertades y garantías, era sin duda alguna, el dueño de vidas y haciendas de aquellas buenas gentes.

Entre este pueblecito y la capital de la provincia, que distaba unos tres kilómetros, cruzaba un río, que aunque no era muy caudaloso, les obligaba a dar un gran rodeo para ir de una a otra localidad.

Considerando, dicho señor, que para su tráfico comercial sería de mucha utilidad la existencia de un puente en dicho río, dispuso que a costa del pueblo se hiciera; y, aunque todos comprendían que serían mucho mayores los sacrificios que se les exigirían que los beneficios que les

TRABAJO

podría reportar, nadie se atrevió a exteriorizar su protesta.

Se encargó la construcción a un ingeniero, íntimo amigo del referido comerciante.

Unos con dinero, otros con trabajo y muchos con ambas cosas, todos contribuyeron, a medida de sus fuerzas, a la realización de tal obra.

Faltaba poco para terminarlo, cuando, un día del mes de julio, que todos trabajaban con afán y con fe, pensando que lo más penoso ya estaba hecho, tuvo la ocurrencia de hundirse, todo de un golpe, sin dar tiempo a que pudiera salvarse casi nadie de cuantos allí trabajaban.

Pasada la primera impresión que la catástrofe produjo, se trató, de depurar responsabilidades, y aquel buen señor se cuidó muy bien de excluir de ellas a su amigo el ingeniero.

El pueblo, justamente indignado, decía—pero en el rincón de la cocina:—Si al director de una obra no alcanza la responsabilidad de un error ¿quien va a ser el primer responsable? Como si nada hubiera sucedido, se encargó al mismo ingeniero para empezarlo de nuevo; y, sea que para él no tenían ningún valor

las lecciones de la experiencia; sea que no supiera hacerlo de otro modo, o que así se le ordenaba; lo cierto es que volvió a empezarlo y lo prosiguió en la misma forma que anteriormente.

El pueblo, sufrido y resignado, por más que comprendía que iba a quedar arruinado por completo, no tuvo valor ni energía para oponerse a un nuevo y mayor sacrificio.

Todavía no habían llegado, ni con mucho, las obras, al punto donde se hablaban cuando ocurrió el hundimiento, aquel desahogado señor tuvo la desfachatez de proponer la concesión de una buena recompensa para aquél ingeniero que tales maravillas sabía realizar...

A este tiempo, salió el sol, y mi padre nos mandó a escardar cebada, donde continuamos tiritando hasta que el sol, que lo mismo considera al rico que al pobre, nos fué reanimando con sus caricias...

¿Por qué será, discreto lector, que cada vez que pienso, que oigo hablar o que leo a go referente a Marruecos me acuerdo de aquel cuento que quedó sin terminar?

T GARCIA

La huelga general de Costureros termina satisfactoriamente

El estado de postración en que estaban sometidos los Costureros desde la terminación del pasado «locout» determinó en su ánimo el emprendir nuevamente una lucha contra la clase explotadora para reivindicarse.

La lucha ha durado diez y siete días, y por cierto que ha asombrado a toda la burguesía por la precisión y unanimidad con que se han conducido los huelguistas, pues dado el decaimiento en que se encontraba la clase trabajadora, no creían nunca que lucharan con tanta firmeza y convicción.

El resultado de la contienda ha sido de resultados positivos para los Costureros: han conseguido el reconocimiento de su personalidad social, esto es, un contrato de trabajo, un aumento, aunque insignificante en la mano de obra, y lo que más valor tiene para nosotros: mientras la burguesía, después del «locout» creía que los obreros no tendrían energía para levantar la cabeza, los humillaba y trataba despiadadamente y ahora han tenido que reconocerles beligerancia, tratar con los trabajadores de igual a igual; esto que en otro pueblo apenas si tiene valor, en el nuestro revela mucha importancia y significación.

Estamos, pues, satisfechos del resultado de la jornada y esperamos de la clase patronal se hará cargo de las circunstancias que atravesamos y no pensará nuevamente en volver a los tiempos de su predominio absoluto. Vivimos en una nueva era de libertades conquistadas a fuerza de sacrificios y pensar usurpársela a los trabajadores sería tarea difícil y suicida.

Para que todos los obreros vean clara-

mente el resultado del conflicto, copiamos a continuación las bases que lo dieron por terminado.

ACTA

En la ciudad de Elche a veinte y cuatro de Junio de mil novecientos veinte y dos: Bajo la presidencia del señor Alcalde Don Lorenzo Fenoll Serrano, se reunieron de una parte Don Diego Hernández Sánchez, Don Diego Maciá Mogica, Don Ramón Vicente Serrano y Don Manuel Más Aznar y de otra parte Don Juan Barceló González, Don Antonio Cañizares Penalva, Don Juan Hernández Rizo y Don Bernardo Alarcón Martínez, los cuatro primeros en representación de los fabricantes de alpargatas que forman parte del Centro Industria Alpargatera de esta Ciudad, y los cuatro últimos en representación de los obreros constructores de suelas asociados al Gremio que tiene su domicilio en el Círculo Obrero; ambas representaciones, debidamente autorizadas por sus respectivos mandantes, hacen constar: Que en su noble deseo de poner término a la actual huelga de constructores de suelas, llamados costureros y con el fin de armonizar los intereses de patronos y obreros, convienen el presente contrato de trabajo que regirá con sujeción a las siguientes

BASES

PRIMERA: La mano de obra de los constructores de suelas conocidos con el nombre de costureros, se pagará con arreglo a los precios convenidos en la plantilla que actualmente rige en la vecina Villa de Crevillente que se adopta para la fabricación en Elche.

SEGUNDA: Las clases de suelas que no estuvieran comprendidas dentro de dicha plantilla se pagarán con arreglo a lo que se convenga por una Comisión formada de patronos y obreros en igual número de cada parte, teniendo en cuenta los precios de los tipos similares.

TERCERA: Para la mejor inteligencia de este contrato de trabajo se aceptan por ambas representaciones las bases concedidas en la plantilla de Elche de trece de Abril de mil novecientos veinte, a excepción de la base novena que queda derogada.

Con los precios de la de Crevillente y bases aceptadas de la de mil novecientos veinte, se imprimirá una plantilla que será la que regule las relaciones entre patronos y obreros. Cada parte imprimirá a su costa los ejemplares que necesite.

CUARTA: La huelga actual queda terminada al firmarse este contrato en el día de hoy, reanudándose el trabajo el lunes veinte y seis del actual, a partir de cuya fecha regirá la plantilla convenida.

El trabajo que los obreros tienen en su poder en el día de hoy, se pagará con arreglo al tipo o precios que se venía pagando antes de este contrato.

QUINTA: Al reanudar el trabajo serán respetados los puestos del interior de las fábricas que hubieren ocupado los fabricantes, pudiendo ocupar las vacantes de hoy con operarios huelguistas de los que las ocupaban antes, y los que queden sin colocación serán empleados en las distintas fábricas en puestos análogos a los que tenían, y si algunos de estos operarios quedara sin colocar, las dos Comisiones de patronos y obreros, de común acuerdo, se obligan a darles trabajo en el término de tercero día.

Los obreros de su parte volverán al trabajo en todas las fábricas y se obligan a confeccionar el trabajo que se les entregue con el esmero propio de cada clase.

Ambas representaciones hacen constar que siendo conocida la plantilla de Crevillente y teniendo los señores fabricantes y obreros un ejemplar autorizado en forma de la de trece de Abril de mil novecientos veinte, no se precisa consignar en la presente acta los precios y bases a que se refieren estas condiciones por constarles a ambas partes de un modo cierto y autorizado.

Y para que conste se extiende esta acta de la que se firman cuatro ejemplares, uno para cada parte, otro para el señor Gobernador Civil y otro para el señor Alcalde de Elche.

Lorenzo Fenoll, Diego Hernández, Juan Barceló, Diego Maciá, Antonio Cañizares, Ramón Vicente, Bernardo Alarcón, Manuel Más, Juan Hernández.

D. Antonio Flores

Han sido trasladados en Madrid, al Panteón de Hombres Ilustres, los restos de nuestro egregio paisano el autor de «Ayer, Hoy y Mañana».

La organización en marcha

Hora era ya que la organización illiciana, después de un intervalo de tiempo, en que ha estado sumida en la más profunda apatía, saliera de su amodorramiento y entrara de lleno en el camino de su engrandecimiento y prosperidad.

La jornada huelguística llevada a cabo por el poderoso núcleo de Constructores de suela, ha sido la poderosa arma que ha abierto la formidable brecha al obstáculo que se anteponía a su paso progresivo.

Hoy podemos decir ya en alta voz, que todo ha vuelto a su curso normal y por tanto los trabajadores pueden encontrarse altamente satisfechos del resultado de la jornada.

Pero no conviene, después de lo que muy bien pudiéramos llamar una victoria, dormirnos sobre los laureles, sino al contrario, ahora más que nunca es cuando se necesita del esfuerzo de todos para que en lo porvenir podamos seguir disfrutando las mejoras conquistadas.

Si en estos momentos nos abandonamos todos y dejamos al rincón del olvido el cumplimiento de nuestro deber, puede sucedernos muy bien que nuestro enemigo común nos aceche y en la mejor ocasión nos arrebathe lo que tanto esfuerzo nos ha costado conquistar.

Es un error el de muchos trabajadores cuando consideran que las luchas terminan en el preciso instante en que se confecciona un contrato con la parte contraria. A nuestro entender estas no pueden terminar mientras tanto no se consoliden sobre base firme las mejoras obtenidas y esto es imposible de conseguir si para ello no se sigue empleando, sino un grado de fuerza igual al empleado anteriormente, por lo menos cierto estado de tensión, para que sea la fuerza motriz que fortifique lo conquistado.

De ahí el que nosotros, en este y sucesivos números, nos dirijamos a los Costureros en general, para que cumpliendo con sus deberes sepan hacerse respetar y hacer que se respete lo pactado.

La organización por su parte no descuidará momento oportuno, para dar instrucción a sus afiliados y seguramente conseguirá que todos sepan colocarse en el terreno que les corresponde.

¡Adelante, costureros! Cumplid cuantos acuerdos tome vuestra organización y podreis apreciar los beneficios que os reporta.

En estos momentos las necesidades exigen que todos aboneis la cuota extraordinaria de una peseta para atender a los muchos gastos que la organización ha tenido y nosotros creemos que absolutamente todos cumplireis con vuestro deber.

Si así lo haceis, tened por seguro que la organización se desenvolverá más libremente y podrá defenderos con más energía de los atropellos que con vosotros se intenten cometer.

¡Animo y a seguir el verdadero camino!

El homenaje a Pablo Iglesias

La Comisión que entiende en el homenaje que a nuestro querido y venerable maestro Pablo Iglesias se le va a tributar, con ocasión de la idea que la minoría socialista en el Ayuntamiento llevó a él y que acordó dedicarle una de nuestras calles al que ha consagrado su vida por un ideal redentor, ha empezado los trabajos preliminares para que la empresa que se le ha confiado tenga la brillantez que el homenajeado por sus virtudes excelsas merece. Esta Comisión, siendo su propósito estar en contacto con los admiradores del maestro, que deben ser todos los trabajadores y una buena parte de la clase media, y que precisamente por ello las dos lápidas que tenemos en proyecto hemos querido fueran costeadas por suscripción popular, única manera de que todos pudieran honrar con su óbolo a su más constante defensor, hace un llamamiento, que no lo había hecho con anterioridad por las especiales circunstancias que pesaban sobre los obreros, a todos para que engrosen la suma y que podamos en breve plazo ver realizado nuestro propósito.

La obra que nuestra imaginación ha trazado es de alguna magnitud dentro del círculo que nos desenvolvemos y requiere algunos CIENTOS DE PESETAS que no dudamos aportar contando con el desprendimiento de los ilicitanos.

La parte artística de nuestra misión la hemos confiado al joven escultor alicantino Francisco Albert, en quien hemos podido apreciar tan grande alma de artista, dominar el arte de Benlliure tan maravillosamente, esculpir con el cincel figuras tan relevantes, que sus veinte años de edad le auguran triunfos innúmeros y capaz por sí solo de elevarse a las regiones de la inmortalidad.

Las dos lápidas de mármol con el nombre de Pablo Iglesias, su figura y las alegorías concernientes serán de gusto tan refinado cual nuestro entrañable «abuelo» merece.

¡Trabajadores, socialistas, simpatizantes, ayudadnos con vuestro esfuerzo a honrar al que tanta labor ha realizado en bien de la Humanidad!

LA COMISION

Suma anterior 48'05

V. Quiles, 1 pta.; Un buen republicano, 2'50; M. Serrano Orts, 0'50; Aureliano Cañizares, 2'00; M. Lara, 1'00; J. Guilbert, 0'50; J. Alonso, 0'30; J. Tibi, 1'00.

Suma y sigue 56,85

NOTA.—En la lista de la semana próxima pasada, aparecía por error de suma al efectuar las listas de comprobación, 53'05 ptas. por 48'05 lo que hacemos constar para satisfacción nuestra y la de los demás compañeros.

Para donativos dirigirse a los compañeros Antonio Lloret y José Serrano.

Lo del "Programa Mitin de propaganda socialista mínimo"

Con gran entusiasmo han comenzado los delegados de los periódicos locales a trabajar para pedir a los poderes públicos un mínimo de mejoras para Elche, que se consideran indispensables.

Ha sido nombrada una comisión que organice estos trabajos en los que deben cooperar todos los amantes de esta ciudad.

Como uno de los objetos, quizá el de mayor trascendencia es la realización del ferrocarril Elche-Novelda, proyecto que interesa por igual a todos los pueblos de la comarca, se piensa interesar a la prensa de los pueblos colindantes; con dicho fin saldrá una delegación para Novelda donde pedirá colaboración a la prensa de la vecina ciudad.

También se organizarán mítines de propaganda en Elche, Novelda, Crevillente, Santapola y se espera que todos acojan con simpatía e interés este proyecto que tanto beneficio reporta.

Conferencia Cooperativista

El martes de la presente semana y en el Teatro Llorente explicó el compañero Vicente Hernández la anunciada conferencia, versando sobre el tema «Camino del triunfo».

Después de algunas palabras a manera de preámbulo, del amigo Miguel Román que preside el acto empieza la peroración el conferenciante.

Explica el movimiento Cooperativista y su desarrollo desde el año 1844 que se fundó la Cooperativa de tejedores de Rochdale.

Da lectura a unos datos relacionados en el desarrollo de las Sociedades Cooperativistas de los diferentes países Europeos.

Encarece a todos los trabajadores, estudien el problema del cooperativismo por medio del cual vendrá la transformación de la Humanidad.

Explica la necesidad de crear una Sociedad Cooperativa de producción la cual tiene que favorecer de una manera considerable a la clase trabajadora en las luchas entre el capital y el trabajo.

Por último propone a la concurrencia que las compañeras y compañeros que se encuentren decididos a secundar tal propósito coticen una peseta cincuenta céntimos semanales, para adquirir una acción de 100 pesetas con lo cual podrá reunirse el capital necesario para la creación de la fábrica comunal.

La concurrencia se mostró conforme con las palabras del amigo Hernández.

Cooperativa Obrera

«La Emancipación»

Mañana lunes y a las nueve y media horas de su noche celebrará esta entidad Asamblea General Ordinaria, en el salón grande del Círculo Obrero.

A todos los asociados rogamos asistan a esta reunión y hacemos un llamamiento a todos los obreros en general para que acudan, pues han de tratarse asuntos que a todos interesa.—EL COMITE

Como previamente se tenía anunciado, el jueves 22 y a las 10 de la noche en el Teatro Llorente, tuvo lugar el mitin de propaganda socialista organizado por la Juventud Socialista para el que fué invitado el compañero Isidro Escandell, Presidente de la Agrupación Socialista de Valencia.

Después de breves palabras de ritual por la presidencia, ocupada por el compañero Vicen e Hernández, dirige la palabra a la concurrencia que es numerosa a pesar de la inclemencia del tiempo ávida de escuchar al camarada Escandell, el concejal socialista Antonio Cañizares, quien dándose cuenta y reconociendo el interés de los reunidos asiente en que teniendo ocasión para ello se debe *explotar* al orador y que sus enseñanzas que serán muchas y buenas sean oídas e inculcadas en el cerebro de cada uno.

Al levantarse el camarada Isidro Escandell y ponerse a hablar un silencio sepulcral se hace en el Teatro que denota que todos están pendientes de sus frases.

La conferencia que explicó basándose en las teorías de Marx fué de tal magnitud, que era digna de ser tomada taquígraficamente y tal deleite sentíamos al oír la exposición de conceptos tan científicamente tratados, que ni osamos adentrarnos lo fundamental de su discurso por miedo a que desmerezca aquel al reseñarlo pluma tan torpe como la nuestra y solamente para llenar un cometido necesario apuntaremos algunos puntos.

Compara la propaganda a una balanza en que de una parte está la responsabilidad penal al manifestarse la cohibición y de la otra la responsabilidad moral del factor oral.

Por medio de gráficos trazados en una pizarra, explica la teoría de la evolución social desde los tiempos primitivos señalados por la fuerza, pasando, por la edad media donde se asentaba el dogma y terminando en nuestros días culminados por la ciencia y el trabajo.

Estudia con gran claridad la marcha y desarrollo del capitalismo en todos sus tiempos, desde la formación del gremio, hasta las empresas de monopolio, así como también el de la organización, empezando por las sociedades de resistencia y llegando al presente con los Sindicatos de industria.

La teoría del materialismo, la del valor, la plus valía o trabajo no pagado, las define tan maravillosamente recordando pensamientos de tratadistas y pensadores del mundo, que llega al final con la «dictadura del proletariado» indicando equivocación al querer ejercerla sobre la persona, siendo la socialización la que acabará con toda injusticia.

Con una ovación merecidísima el orador por tan científica disertación termina el acto que duró siete cuartos de hora.

Gran Conferencia

La dará el próximo martes 4 de Julio, a las nueve de la noche y en el Teatro Llorente, el culto estudiante socialista, licenciado en filosofía y letras, compañero GINÉS GANGA TREMIÑO disertando sobre el tema: «El capital no

Huelga parcial de alpargateros

Siempre que nuestra organización declaró la huelga general o parcial a los fabricantes de alpargatas, nunca lo hicimos influenciados por bajas pasiones que en ningún caso benefician, sino que nos parapetamos en el baluarte de la lucha, porque el intento de burla, de humillación y escarnio, nos obligó a ello en defensa de nuestra dignidad e intereses.

Somos los primeros en reconocer, que la anomalía en nuestra industria perjudica a las partes que a la misma se dedican, pero no hay remedio; la terquedad patronal en algunas ocasiones, en otras, el interés de rebajarnos y ridiculizarnos, dimanante ambas cosas del egoísmo metalizado, es la causa de que continuamente tengamos que mantener tenaz lucha contra la burguesía ilicitanos. En la presente ocasión, la lucha, o mejor dicho, la huelga declarada, no vá contra la burguesía del «Centro Industria», sino contra un fabricante distinto del mismo, llamado D. Juan Martínez Fuster.

Este señor, no socio de «Centro Industria», durante la huelga de los alpargateros, despidió a un urtidor porque éste no quise ser esquirol.

Mas al solucionarse el conflicto, nuestra organización por atención en exceso, quizá sin deberlo, visitó al Sr. Martínez, rogándole nuestra representación, de que admitiese al obrero despedido. Don Juan Martínez Fuster, díjonos que él era dueño de su casa y que no admitía ni con ruegos, al operario de referencia.

Al darse cuenta en la Asamblea General de alpargateros, celebrada el miércoles por la noche, 28 del actual, la misma por unanimidad acordó declarar la huelga al fabricante de alpargatas don Juan Martínez Fuster.

Conviene pues, demostrarle al más enemigo de los trabajadores ilicitanos, que la organización obrera ya es mayor de edad, y como tal se le debe el respeto que merecen.

El taller de D. Juan Martínez Fuster continuará silencioso; los alpargateros no acudirán a él; apenas se oira un excepcional y raro ruido de banco, que lo producirá el reptil denigrante, el desgraciado esquirol que se esconde como el traidor para ejecutar su villanía.

Los costureros, con verdadera entereza, mantendrán los acuerdos de su organismo, pues con ello defienden la dignidad colectiva, tantas veces amenazada por el propio D. Juan Martínez Fuster.

Cada cual, en arreglo a su conducta, démosle lo que se merece.

representa trabajo, sino posibilidad de explotar el trabajo ajeno».

No creemos necesario recomendar a los trabajadores la asistencia a dicho acto; pues los méritos conocidos en este inteligente estudiante y la simpatía que el amigo Ginés tiene entre los trabajadores, es lo bastante para que el Teatro Llorente sea insuficiente para contener los obreros, que ávidos por escuchar al conferenciante acudirán a la Conferencia.

EL COMITE

Tip. Agulló. Canalejas, 5.— ELCHE

Movimiento social

El Sindicato del Ramo de la Alpargata, celebrará mañana lunes 8 de Julio a las 9 de la mañana y en el Teatro Llorente, una importante asamblea general.

El Círculo Obrero Illicitano celebrará hoy domingo a las 3 de la tarde asamblea general en el Teatro Llorente, rogándose puntual asistencia de los afiliados.

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Venturo número 1 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

::: DE :::

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás
— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

¡Atención!

En la Bajada del Puente, 11-13, (Barbería) se preparan cortes para zapatos a precios económicos.

Esmero y prontitud.

No confundirse:

Bajada del Puente, números 11-13

Comisiones y Representaciones

* **COMPRÁ Y VENDE** *
por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO { ABAD PONS, 18
Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

Para los Agricultores

Sulfato de Amoníaco.—Nitrato de Sosa.—Sales de Potasa.
Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en ELCHE:

JOAQUIN S. RABAZA
CALLE CASTELAR N.º 22

Pidáanse precios y condiciones.

Real Club de Regatas

ALICANTE

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carta
Cocina de primer orden

Medias y calcetines Ferrández y Comp.^a

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25
¡No equivocarse!

Fábrica de lonas

Se necesitan TEJEDORAS Y ENCARETADORAS.

Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

"LA MERCED"

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)
Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.
Todo de las mejores fábricas.
Todo fresco.

Plaza de Abastos ELCHE